

BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. **1013**.
Ciudad Universitaria, 26 de Noviembre de 2015.

El Mando Único no resuelve la problemática de la inseguridad pública

“La iniciativa del Mando Único no resuelve las dimensiones de las problemáticas que hoy preocupan a la ciudadanía, es completamente contraria a la que se sigue a nivel internacional que busca fortalecer las competencias de los gobiernos municipales para la seguridad ciudadana, la prevención y practicar la proximidad”, dijo Maru Suárez de Garay, profesora investigadora de la Universidad de Guadalajara.

En el marco de la presentación de la versión actualizada del Atlas de la Seguridad y la Violencia en Morelos, la UAEM y el Colectivo de Análisis de la Seguridad con Democracia (Casede), organizaron el ciclo de conferencias denominado “Seguridad y Violencia en Morelos”, que dio inicio este día en el auditorio César Carrizales con la ponencia Mando Único policial: reflexiones sobre la Reforma Policial en México.

“El Mando Único es parte del conjunto de temas y reflexiones que hoy ocupan a la sociedad y que son necesarias en el país para poder ir perfilando cuál es la policía que quisiéramos con democracia, esta iniciativa pretende centralizar el mando policial, desapareciendo las policías municipales que son de vital importancia, aunque requieren una refundación, son sustanciales ya que son la primera cara que tiene el ciudadano del Estado y porque pueden jugar un rol preponderante como agentes de paz”, dijo Suárez de Garay.

La expositora dirige el área de Investigación Aplicada en Policía, Seguridad y Justicia, en el Instituto para la Seguridad y la Democracia (Insyde), es miembro de la Red Nacional de Especialistas en Seguridad Pública, de la Red de Políticas Públicas de la Universidad de Guadalajara, de Jalisco Cómo Vamos. Observatorio Ciudadano de Calidad de Vida, de la Red Regional de Investigación en Seguridad Pública y Desarrollo coordinada por la Universidad Autónoma de Tamaulipas, del Grupo Regional de Investigación de Latinoamérica y el Caribe, en el área Seguridad Ciudadana del sistema FLACSO y de la Red Nacional de Investigadores en los Estudios Socioculturales de las Emociones.

Maru Suárez de Garay dijo que así como es importante erradicar la delincuencia organizada, “también se deben resolver los conflictos cotidianos de la gente en sus comunidades, que las hace sentirse vulnerables y por eso las policías municipales son de vital importancia, para poder configurar entornos libres de violencia deben funcionar como agentes mediadores en la resolución pacífica de conflictos y garantizar el derecho humano a la seguridad”.

Suárez de Garay cuenta con estudios de doctorado y maestría en Antropología Social en la Universidad Autónoma de Barcelona, así como de Ciencias de la Comunicación en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente; entre sus líneas de investigación se encuentran estudios de género y



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

Universidad Autónoma del Estado de Morelos Dirección General de Comunicación Universitaria



socioculturales; estudios policiales, específicamente en temas relacionados con culturas policiales, transformación de las organizaciones policiales y procesos de reforma policial democrática; estudios sobre seguridad ciudadana y prevención de las violencias y el delito, entre otras.

En esta conferencia, Ariel Ramírez Pérez, profesor investigador de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla (FESC), quien participó en la elaboración del Atlas de la Seguridad y la Violencia, estuvo a cargo de la presentación de la expositora; y Carlos Garza Falla, catedrático de la Licenciatura en Seguridad Ciudadana de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, en su calidad de comentarista.

Cabe destacar que este 27 de noviembre se llevará a cabo la conferencia “La crisis de seguridad de Enrique Peña Nieto: Guerrero, Michoacán y Morelos”, impartida por Raúl Benítez Manaut en la Casona Spencer que se ubica en el centro de Cuernavaca a las 11 horas, con entrada libre para todo público.

Raúl Benítez Manaut es profesor investigador del Centro de Investigaciones sobre América del Norte de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), con las líneas de investigación en Seguridad Nacional, Defensa, Relaciones cívico-militares y Relación entre Seguridad Nacional y crimen organizado en México y Estados Unidos, pertenece a la Red de investigadores del Instituto Universitario General Gutiérrez Mellado de Investigación sobre la Paz, la Seguridad y la Defensa, de Madrid, España; y es miembro de la Latin American Studies Association (LASA).

Los interesados pueden solicitar mayores informes en la Dirección de Derechos Civiles de la UAEM en el teléfono 3 18 36 07, o en el correo: derechos.civiles@uaem.mx.

Por una Humanidad Culta